

Le Bois International | L'officiel du bois Scierie, exploitation forestière N° 19

Samedi 16 mai 2015 - 86° année

La prochaine édition du Bois International paraîtra le 30 mai.

Sommaire

S'informer

Université de Liège

Gembloux Agro-Bio Tech

119 MAI 2015

Gestion des Ressources forestières

et des Milieux naturels Bibliothèque Passage des Déportés, 2

B-5030 Gembloux

Le zoom de la rédaction

Certification forestière / Du bois PEFC pour le pavillon France à l'Exposition universelle de Milan	р.	4
Lignes express	p. .	5
Agenda		
L'actualité en régions	0.	7

Pyrénées – Roussillon / Formation "Les étapes clés de la construction bois"

Rhône-Alpes / Fibra: AG et visite chez un producteur de granulés Aquitaine / Signature d'une convention de partenariat entre Inef 4

et le pôle de compétitivité Xylofutur Provence-Alpes-Côte-d'Azur - Corse /

Un concours pour valoriser le travail de l'Homme en forêt

Entreprises

Bourgogne / Transformation de peuplier et de chêne	<u>:</u>
In a considered de la calcula Cataca.	

Comprendre

Formation

Aquitaine / Des outils numériques pour accélérer l'apprentissage	p. 12
Synthèse	

Première transformation /

Coupe, lubrification : quelles évolutions pour le matériel de sciage ? p. 14

S'équiper

Les nouveautés

Gérer

Le marché du bois

Aux ventes ONF /

Demande toujours soutenue en feuillus à Po	ouilley-les-Vignes	p . 21
Cours des bois sur pied		p. 22

Site: www.leboisinternational.com - E-mail: info@leboisinternational.com Direction - Rédaction - Publicité: 14, rue Jacques Prévert - 69700 Givors Tél.: 04.78.87.29.40 - Télécopie: 04.72.30.04.16 • Abonnements: France (1 an) 112 € Le numéro : 3,60 € - Lyonnaise de banque : 10096 - 185176-00026810401 - 68 Toute reproduction, même partielle, d'articles ou de messages commerciaux est interdite, Franc-parler

La voie du pragmatisme

On enregistre en 2014, au niveau national, un recul des entrées en apprentissage de 3%, après une chute de 8% en 2013 (1), et ce alors même que le gouvernement s'était donné comme priorité de développer ce mode de formation.

Outre-Rhin, où les métiers manuels bénéficient depuis toujours d'une image meilleure qu'en France, on a compris l'intérêt économique et social de l'apprentissage. C'est ce que démontre un rapport de l'institut Montaigne, dressant un plan d'action inspiré de la réussite allemande dans ce domaine.

Les apprentis sont trois fois plus nombreux en Allemagne qu'en France, tout en coûtant trois fois moins. Le modèle allemand en matière d'apprentissage s'articule autour de quatre axes principaux : il préconise tout d'abord de développer une filière de préapprentissage au collège, en substituant à des matières théoriques l'enseignement d'aspects concernant directement la vie professionnelle à venir.

En vue de réaliser des économies (de l'ordre de 1,6 milliard d'euros), le rapport propose également de remplacer les lycées professionnels par les centres d'apprentissage, où seraient préparés tous les métiers de niveau CAP et bac pro. Il suggère aussi de confier le pilotage de l'apprentissage aux régions, désormais en charge de son financement, et enfin de regrouper les aides à l'embauche des apprentis, afin d'offrir une vision simplifiée.

Dans le domaine de l'apprentissage, les dirigeants de notre pays gagneraient sans doute à s'inspirer du pragmatisme allemand qui contribue à bâtir un socle nettement plus solide sur le long terme, condition première d'une possible qualité de vie.

LBI

(1) Source: Challenges.fr